



SÍNTESIS MATUTINA

11 de junio 2025

Comunicación Social

PRODECON

Prodecon ofrece defensa gratuita ante el SAT e IMSS en Aguascalientes La Jornada de Oriente

La **Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON)** representa una herramienta fundamental para quienes enfrentan dudas, conflictos o procedimientos ante autoridades fiscales. Así lo dio a conocer **Gilberto Esparza, delegado de la institución en Aguascalientes**, quien explicó que esta instancia está dedicada a brindar orientación y defensa legal a personas físicas y morales que así lo requieran, sin costo alguno.

Esparza detalló que **la procuraduría puede intervenir en situaciones relacionadas con el Servicio de Administración Tributaria (SAT), el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el Infonavit o incluso con la Secretaría de Finanzas estatal**, en su calidad de autoridad federal: “Estamos para asesorar en cualquier problema, duda o trámite relacionado con estas autoridades”, puntualizó.

SAT puede tardar, pero la Prodecon acompaña El Heraldo de Aguascalientes

La **Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon)** en Aguascalientes hizo un llamado a los contribuyentes que aún no han recibido su devolución automática de impuestos correspondiente a la declaración anual 2024, para que se acerquen a sus oficinas y reciban orientación y apoyo gratuito.

El **plazo para acceder a este beneficio concluye el 31 de julio**, conforme a lo establecido en la Resolución Miscelánea Fiscal, informó su **delegado, Gilberto Adrián Esparza Blas**.

Durante abril y mayo, Prodecon brindó más de 120 asesorías, en su mayoría relacionadas **con la declaración anual**. Si bien el periodo para cumplir con esta obligación concluyó en abril, todavía es posible realizar el trámite y, en caso de saldo a favor, acceder a la devolución automática correspondiente.

FISCALES

Senador propone subir de 3.5 a 5% impuesto a remesas tras "burla" de Noroña La Jornada

El **Senado de Estados Unidos analiza aplicar un impuesto de 5 por ciento al envío de remesas**, como estaba contemplado originalmente en el proyecto de presupuesto para el próximo año, **en lugar del impuesto de 3.5 por ciento**, que fue aprobado por la Cámara de Representantes hace dos semanas.

El **senador republicano por el estado de Misuri, Eric Schmitt**, afirmó que el **impuesto a las remesas "acaba de subir a un 5 por ciento"**. Así lo indicó en una publicación en su cuenta de X, **anuncio que fue acompañado de una referencia que hizo el presidente del Senado en México, Gerardo Fernández Noroña**, quien comentó la intención del senador estadounidense que el lunes propuso subir dicho gravamen a 15 por ciento y de lo cual **Fernández Noroña se rio**.

En respuesta, **el republicano hizo alusión este martes en su cuenta en X, al escribir: "El presidente del Senado mexicano está muy molesto por mi proyecto de ley para cuadruplicar el impuesto a las remesas.**

DOF

Banco de México

Tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana.

El **Banco de México**, informa que el tipo de cambio obtenido el día de **hoy** fue de **\$19.0518 M.N. (diecinueve pesos con quinientos dieciocho diezmilésimos moneda nacional) por un dólar de los EE.UU.A.**

NACIONALES

Sheinbaum responde a la acusación de la secretaria de Seguridad de Estados Unidos de “alentar” las protestas en Los Ángeles: “Es falsa” El País

La crisis política en Estados Unidos por **la escalada de las manifestaciones en Los Ángeles, California, ha alcanzado un nuevo nivel y ha llevado la relación bilateral con México a un punto delicado.** La secretaria de Seguridad Nacional estadounidense, **Kristi Noem, ha acusado directamente a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, de “alentar” las protestas de la comunidad de migrantes en la ciudad californiana, en las que ha habido disturbios y decenas de detenidos.**

De inmediato, la mandataria mexicana ha salido al paso del señalamiento de Noem, que ha calificado de “absolutamente falso”, y ha aclarado que, por el contrario, se ha posicionado en contra de las manifestaciones violentas.

La acusación de Noem es bastante seria y abre la puerta a que se ponga en marcha el aparato diplomático para aclarar el diferendo. Además, sucede a pocos días del **encuentro de líderes del G-7, en el que México y Estados Unidos tienen previsto abordar asuntos bilaterales en materia, precisamente, de política migratoria, seguridad y comercio.**

Morena y aliados propondrán primer periodo extraordinario de la Permanente La Jornada

Morena y aliados propondrá a las demás fuerzas políticas representadas en las Juntas de Coordinación Política (Jucopo) de ambas cámaras, que **la Comisión Permanente cite mañana a un primero período extraordinario de sesiones del 23 al 30 de este mes.**

Para avanzar en ese sentido, **hoy en el Senado, la consejera jurídica de la presidencia, Ernestina Godoy se reunió con legisladores para revisar el dictamen de la Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión, que, se dijo, está prácticamente listo, con la incorporación de más de 30 cambios, en base a lo planteado durante los foros de discusión por los representantes del gobierno, los concesionarios y especialistas en el tema.**

ECONÓMICO

Inversión física sufre la peor caída desde gobierno de Zedillo; se va a Pemex 44% **El Economista**

La **inversión física** del gobierno federal **ha sufrido en el inicio del sexenio de la presidenta Claudia Sheinbaum su mayor caída desde 1995**, lo que **podría afectar el crecimiento económico**, al tiempo que **44% de la misma se ha ido a Petróleos Mexicanos (Pemex)**.

Esto cuando sólo **5% de la inversión** en lo que va del 2025 se **ha ido a Educación y Salud**, mientras que **2%** se ha destinado a **seguridad**, destacó la organización México Evalúa.

De acuerdo con datos de la **Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP)**, la **inversión física del gobierno federal al cierre de abril del 2025 cayó 34% en términos reales** respecto al mismo periodo del año pasado a 283,500 millones de pesos.

Banxico se prepara para un recorte de tasas de 50 pb a pesar del repunte de la inflación **El Economista**

Se espera que el **Banco Central de México recorte su tasa de interés de referencia otro medio punto porcentual este mes** a pesar del reciente **repunte de la inflación**, aunque los analistas creen que el ritmo de **los recortes podría ralentizarse si los precios se mantienen bajo control**.

En mayo, la inflación superó el objetivo del banco central de 3.0%, más o menos un punto porcentual, después de que la tasa general **se acelerara hasta 4.42%, su nivel más alto desde noviembre**. La inflación subyacente, por su parte, fue de **4.06%, su nivel más alto en casi un año**.

Sin embargo, una docena de economistas encuestados por Reuters aún esperan que el **Banco de México aplique su cuarto recorte consecutivo de tasas de 50 puntos base (pb)** en su próxima reunión del 26 de junio.

Tribunal mantiene vigentes los aranceles de Trump impuestos a México La Jornada

Los **aranceles aduaneros impuestos por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump**, que fueron **suspendidos por la justicia en primera instancia y que afectan a México, Canadá y China**, permanecerán vigentes por ahora hasta que se resuelva el caso en apelación, determinó un tribunal este martes.

A finales de mayo, el **Tribunal de Comercio Internacional acusó al presidente estadounidense de extralimitarse en sus funciones al imponer aranceles generalizados** -una decisión que es prerrogativa del Congreso-, y **suspendió la mayoría de los impuestos de aduana anunciados**.

El **dictamen del Tribunal** con sede en Manhattan **alcanzaba a los aranceles impuestos a Canadá, México y China para presionarlos a combatir el tráfico de fentanilo**, y a los gravámenes adicionales sobre todos los productos que entran en Estados Unidos, de un mínimo de 10 por ciento y de hasta 50 por ciento, dependiendo del país de origen, resueltos por el mandatario.